

**30.—Décès d'enfants et mortalité infantile par 100,000 naissances vivantes, par principales causes, 1945-1948—fin**

(Sauf les territoires)

No de la nomenclature internationale	Cause de décès et année	Nombre			Taux par 100,000 naissances vivantes			Répartition proportionnelle par cause de décès %
		Garçons	Fillles	Total	Garçons	Fillles	Total	
158	Débilité congénitale..... 1945	524	351	875	352	251	303	5.9
	1946	444	339	783	261	211	237	5.1
	1947	388	301	689	211	172	192	4.2
	1948	352	229	581	198	135	167	3.8
159	Naissance prématurée..... 1945	1,892	1,434	3,326	1,271	1,026	1,152	22.4
	1946	2,110	1,676	3,786	1,242	1,042	1,145	24.5
	1947	2,369	1,668	4,037	1,288	952	1,124	24.7
	1948	2,249	1,643	3,892	1,263	971	1,121	25.7
160	Conséquences de l'accouchement..... 1945	714	457	1,171	479	327	406	7.9
	1946	852	514	1,366	501	320	413	8.9
	1947	970	586	1,556	527	335	433	9.5
	1948	882	569	1,451	495	336	418	9.6
161	Autres maladies particulières à la première année de vie. 1945	595	427	1,022	400	305	354	6.9
	1946	683	435	1,118	402	271	338	7.2
	1947	681	452	1,133	370	258	316	6.9
	1948	633	488	1,121	355	288	323	7.4
199, 200	Autres causes spécifiées..... 1945	657	527	1,184	441	377	410	8.0
	1946	704	501	1,205	414	312	364	7.8
	1947	765	572	1,337	416	327	372	8.2
	1948	730	551	1,281	410	326	369	8.4
199, 200	Causes non spécifiées ou mal définies..... 1945	222	168	390	149	120	135	2.6
	1946	196	176	372	115	109	112	2.4
	1947	231	177	408	126	101	114	2.5
	1948	140	127	267	79	75	77	1.8
	<b>Total, toutes causes..... 1945</b>	<b>8,427</b>	<b>6,396</b>	<b>14,823</b>	<b>5,659</b>	<b>4,575</b>	<b>5,134</b>	<b>100.0</b>
	1946	8,824	6,610	15,434	5,192	4,111	4,667	100.0
	1947	9,430	6,906	16,336	5,126	3,944	4,519	100.0
	1948	8,654	6,510	15,164	4,858	3,848	4,366	100.0

**Sous-section 3.—Mortalité puerpérale**

Comme dans le cas de la mortalité infantile, le nombre de mères à mourir en grossesse et en couches a fort diminué. La mortalité puerpérale au Canada et dans les provinces est indiquée au tableau 5, p. 174. Le nombre de naissances a beaucoup augmenté ces dernières années, mais la mortalité puerpérale a été bien au-dessous de 1,000 cas par année. Le taux de mortalité puerpérale est maintenant inférieur à 2 par 1,000 naissances. La mortalité est beaucoup plus élevée chez les mères non mariées que chez les mères mariées.

**Âge des mères mortes en couches.**—Le tableau 31 répartit la mortalité puerpérale selon l'âge des mères ainsi que l'âge moyen au décès. Cet âge moyen dépasse d'un peu plus de deux ans celui de toutes les mères à l'époque des couches. Les taux par 1,000 naissances vivantes, par groupe d'âge, indiquent clairement que l'âge est un facteur décisif de l'incidence de la mortalité puerpérale. Les taux de tous les groupes d'âge ont fort diminué, mais les inégalités entre les groupes d'âge subsistent. Le taux du groupe de 30-34 ans est presque le double de celui du groupe de 20-24 ans; au-dessus de 40 ans, il est plus de quatre fois aussi élevé.